



Newsletter 15.-31.8.2022 - Pfahlbauten am Bodensee



Täglich 10.00 - 18.00 Uhr geöffnet (letzter Einlass 17.30 Uhr)

Das 23 Häuser umfassende Pfahlbaumuseum zeigt das Weltkulturerbe der Pfahlbauten am Bodensee. Bei Rundgängen besuchen Sie die eingerichteten Häuser aus der Stein- und Bronzezeit. Hier sehen Sie die Welt der Fischer und Händler vor 3000 und vor 6000 Jahren. Bei den Mitarbeitern des Museums erfahren Sie, wie die Menschen damals gelebt haben.



Aktuelle Sonderausstellungen:

"Pfahlbauten Unteruhldingen - eine Idee wird 100"

Zum **100-jährigen Jubiläum** kehrt der Unteruhldinger Alt-Bürgermeister und Pfahlbauforscher Georg Sulger visuell in die Pfahlbauten zurück. Wie vor 100 Jahren empfängt er die Besucher in den beiden Gründungshäusern, die zum Festjahr originalgetreu wieder errichtet worden sind.



Pfahlbaukino im Grünen Klassenzimmer

Unser beliebtes "Pfahlbaukino" hat wieder geöffnet! Gezeigt werden Filme aus 30 Jahren Museumsgeschichte. Mit dabei sind die Filme "Die Steinzeitkinder" und "Hausbau in der Steinzeit". Das Kino, das jeden Tag unserem Steinzeitparcours. Dort wird auf Info-Tafeln erläutert, wie die Menschen sich in der Pfahlbauzeit ernährt haben.



Aktuelle Veranstaltungen: "Zeitreise mit Uhldi"

15.-21.08. Bearbeitung von Holz und Knochen

Anhand nachgebildeter Gegenstände und Gerätschaften zeigt "Uhldi", was die Menschen von der Steinzeit bis zu den Kelten aus Holz- und Knochen angefertigt haben. Wie verarbeitete man damals Knochen und Geweih zu Pferdetrensen, Kämmen und Schmuckperlen? Nach archäologischen Vorbildern produziert der Archäologe Wolfgang Lobisser Löffel, Schalen oder sogar einen Quirl – aus Holz, so wie damals.



22.-28.08. Textilhandwerk durch die Zeiten

Kleidung war ein kostbares Gut zur Zeit der Pfahlbauer. Leinenreste und sogar Hüte und Schuhe hat man bei Ausgrabungen im Bodensee gefunden. Doch wie stellten die Menschen ihre Textilien her? Wie das Spinnen und Weben bei den Pfahlbauern aussah, erfahren Sie bei Gisela Michel als "Uhldi".

Programmänderungen vorbehalten. Weitere Informationen zu Ihrem Besuch und zu den Hygienemaßnahmen finden Sie unter www.pfahlbauten.de. Reisegruppen und Schulklassen bitten wir um Anmeldung.